

PROVINCIAS Y EXTRANJERO

LA VIDA EN VIZCAYA

FOR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

Bilbao 8, 11'45.

Comunican de Luchana, que a consecuencia de haber tocado un cable de alta tensión el obrero Leopoldo Varela, sufrió graves quemaduras.

En los Astilleros del Cadagua se botó esta tarde al agua la goleta «Julita Cadagua número 1», construida para la Sociedad explotadora de los astilleros.

En el río Galindo se botó también un baidando llamado «San Luis» y en los astilleros de Beraza y Compañía, de Luchana-Erandio, un vapor de cabotaje de 290 toneladas, al que se ha dado el nombre de «Angeru-Zara».

Hablando hoy el gobernador civil con los periodistas respecto de los conflictos obreros planteados, manifestó que las gestiones iniciadas para resolverlos iban por buen camino, tanto en lo que se refiere a los patronos como a lo que afecta a los obreros.

En el caso concreto de la huelga de la fábrica de cemento portland, dijo que contaba con ofrecimientos del director, señor Cadet, y con la buena voluntad demostrada por los obreros, cosas ambas que le permitían confiar en una rápida y satisfactoria solución del conflicto.

Refiriéndose luego a la huelga de camareros en el bar La Concordia, manifestó que se ha encontrado una fórmula de arreglo, en virtud de la cual es posible que mañana se reanude el trabajo en dicho establecimiento.

Por último se refirió a la huelga de los obreros sastres, diciendo que se habían puesto al habla las comisiones de obreros y patronos, dependiendo la solución de que los primeros acepten la concesión de un diez por ciento de aumento en los jornales sobre el 20 que los patronos les aumentaron ya el invierno último.

El arquitecto jefe municipal, señor Bastida, ha presentado al Ayuntamiento dos proyectos de instalación de baños municipales, que podrán emplazarse en el solar existente detrás del teatro de Arriaga.

El primero de dichos proyectos consiste en un pabellón de planta baja con diez cabinas duchas para hombres y otras tantas para mujeres.

El segundo proyecto consta de planta baja y de un primer piso, instalándose en cada uno nueve baños y dos duchas.

El presupuesto de este último proyecto es de 120.000 pesetas y el del primero la mitad, ó sea 60.000.

Comunican de Baracaldo que en la ría ha aparecido flotando el cadáver de un hombre que no ha podido ser identificado, suponiéndose que sea el de algún marinero extranjero que al subir á su barco cayera á la ría pereciendo ahogado.

Crónica alavesa

FOR TELEFONO

(De nuestro corresponsal)

Vitoria, 8, 11-15.

Se acentúan las impresiones pesimistas respecto á la solución de la huelga que sostienen los obreros pertenecientes al ramo de la madera.

Los obreros han rechazado las bases de arreglo propuestas por los patronos y han presentado una nueva petición que, de no ser aceptadas, determinarán la huelga general de los obreros del gremio de la madera, en cuyo caso abandonarían el trabajo incluso los obreros que fueron autorizados por la Comisión de huelga para volver á los talleres en virtud de las concesiones hechas por sus respectivos patronos.

La comisión de concejales nombrada para solucionar este conflicto, trabaja con gran fe para hallar una fórmula de concordia que ponga fin á la huelga, pero se teme que sus gestiones no alcancen el éxito apetecido.

Se han recibido noticias que permiten asegurar el restablecimiento de los sexpreses que había suprimido la Compañía del Norte entre Madrid é Irún, los cuales comenzarán á funcionar de nuevo desde el día 10.

El alcalde accidental ha notificado á la Junta local de Primera Enseñanza que el Ayuntamiento habilitará los locales necesarios para que puedan recibir instrucción los párvulos que en la actualidad no podían ir á la escuela por estar cubiertas todas las plazas de las escuelas públicas.

La situación en Rusia

FOR TELEGRAMA

(De nuestro corresponsal)

París, 8.

Regreso de tropas

EL HAVRE.—El destacamento belga de auto-cañones, cuya heroica conducta en el ejército ruso durante las batallas de 1916-1917 es de todos conocida, ha atravesado recientemente toda Rusia y la Siberia para llegar por fin á los Estados Unidos. No tardará en llegar á Europa para ocupar su puesto en el frente belga entre las tropas combatientes.

El miércoles, este destacamento asistió á una revista en una de las más importantes arterias de Nueva York, la quinta Avenida. Un público inmenso asistió á esta ceremonia.

Los valientes soldados belgas causaron la admiración de la muchedumbre y sus entusiastas demostraciones de simpatía.

Comunicaciones interrumpidas

LONDRES.—Un despacho de Copenhague al «Exchange Telegraph», dice que las comunicaciones marítimas entre Estocolmo y Petrogrado, que habían sido reanudadas hace algunos días, de nuevo han quedado interrumpidas porque el comandante de la plaza de Petrogrado ha abolido las licencias de exportación concedidas á las casas suecas.

Los buques suecos que se encuentran en Petrogrado han recibido la orden de desembarcar sus cargamentos.

La escuadra rusa

PARIS.—Telegrafian de Kiew que han sido desmovilizadas todas las tripulaciones de los barcos de la flota rusa surta en Odesa y en Sebastopol.

Los alemanes han hecho ocupar los navíos por sus marinos.

Mecánicos ó ingenieros trabajan activamente en los astilleros de Nicolaiev.

Según ciertos informes alemanes, éstos tienen intención de utilizar en breve plazo la flota rusa contra la escuadra franco-inglesa del Mediterráneo.

La independencia de Finlandia

PARIS.—Dicen de Moscú que Jofe, embajador ruso en Berlín, ha remitido á Kuhlmann una protesta contra la declaración de la independencia de Finlandia y las provincias bálticas, estimando que la situación de estos países debió, conforme al tratado de Brest-Litowsk, ser discutida con el gobierno ruso.

Norte-América en la guerra

FOR TELEGRAMA

(De nuestro corresponsal)

París 8.

Actividad americana

LONDRES.—Un telegrama de Washington á la Agencia Reuter, dice que tanto en el lanzamiento de buques como en las entregas de los ya terminados, se han batido todos los «records» en el mes de Mayo.

Durante ese período se botaron al agua 74 buques, que representan 344.450 toneladas.

De esos buques, 80 son de acero, con un desplazamiento de 223.750 toneladas, y 32 son de madera, representando 116.700 toneladas.

Los impuestos

NUOVA YORK.—El esfuerzo financiero de América es por lo menos tan magnífico como su esfuerzo militar y naval. Cada contribuyente americano paga en 1918 un total de impuestos diez veces superior al que pagaba en 1917. Un ciudadano que el año último pagaba 300 dólares de tasas diversas, paga este año 3.000 dólares, y esta proporción aumentará más todavía.

El ministro de Hacienda, Mac Adoo, en un informe dirigido á la Comisión de presupuestos de la Cámara de los representantes, anuncia que el presupuesto de gastos del próximo año fiscal se elevará á 24.000 millones de dólares. Es el presupuesto de gastos más formidable en la historia del mundo.

El ministro de Hacienda propone que un tercio de estos gastos, ó sean 8.000 millones de dólares, sea cubierto con lo que se recauda por impuestos.

Los yugo-eslavos

LONDRES.—Un despacho de Washington al «Times», dice que una importante delegación de yugo-eslavos ha ofrecido á

la Comisión del Senado un ejército yugo-eslavo de 300.000 á 500.000 hombres.

Esta delegación ha solicitado al mismo tiempo que los yugo-eslavos que son súbditos de Austria y residen en América, no sean considerados en lo sucesivo como extranjeros enemigos.

El senador Hitchcock, presidente de la Comisión, se declaró favorable á esa medida, que permitiría el alistamiento de varios centenares de millares de yugo-eslavos en el ejército americano. Las divisiones yugo-eslavas, así constituidas en el ejército americano, serán enviadas al frente italiano.

Expulsión de anarquistas

LONDRES.—El corresponsal de la agencia Reuter en Washington, telegrafía que según un proyecto de ley que ha sido objeto de un informe favorable en la Cámara de los representantes, todos los anarquistas de nacionalidad extranjera serán detenidos é inmediatamente expulsados.

La ley actual impide la deportación de los extranjeros que llevan más de cinco años de residencia en los Estados Unidos.

Otro millón de hombres

NUOVA YORK.—Un millón de americanos que han cumplido 21 años será alistado para el servicio de guerra el próximo miércoles en todo el país. Al mismo tiempo se han dictado órdenes oportunas para la movilización suplementaria de 200.000 reclutas durante la segunda mitad del mes actual, lo que eleva el total de hombres llamados á filas por el sistema de selección á 1.595.704.

El espionaje

NUOVA YORK.—El agitador irlandés Cleary, María Victoria y otras cinco personas más, han sido detenidas por delitos de alta traición, acusados de espionaje.

SUBMARINOS Y AVIONES

FOR TELEGRAMA

(De nuestro corresponsal)

París 8.

En la costa americana

NUOVA YORK.—El vapor inglés «Carpathian», de 4.500 toneladas, es la última víctima de los submarinos alemanes. Fue hundido el miércoles á la altura del cabo God, pero más al Sur que los barcos hundidos anteriormente.

La cifra total de buques hundidos se eleva á 14, con un total de 32.237 toneladas; pero de éstas hay que deducir el barco petrolero «Herbert Pratt», de 7.200 toneladas, y el schooner «Edna», los cuales han podido ser puestos á flote.

Los barcos atacados y hundidos hacían el servicio de cabotaje americano. Ninguno de los grandes convoyes que se trasladan á Europa ha sido hasta ahora atacado, lo que demuestra la eficacia de las medidas de precaución adoptadas.

Un «gotha», derribado

EL HAVRE.—En la noche del jueves, un «gotha» que se dirigía hacia Dunkerque fué descubierto por un reflector y cañoneado inmediatamente por las baterías anti-aéreas belgas. El aparato, alcanzado por un proyectil, fué obligado á aterrizar faltó de gobierno, detrás de nuestras líneas. Los aviadores enemigos intentaron huir aprovechando la oscuridad; pero fueron capturados por soldados belgas.

El avión, que transportaba tres pasajeros, de ellos un capitán, ardió al tocar tierra. Era un «gotha» de tipo Friedrichsafen con motor de 260 caballos y armado con tres ametralladoras.

¿Una ofensiva naval?

LONDRES.—Corre el rumor en estos momentos en Suiza y Suecia, de que los periódicos alemanes hablan de una ofensiva naval alemana, en gran escala.

Según un despacho de Zurich, recogido por Beaumont, corresponsal en Milán del «Daily Telegraph», ese rumor está siendo profusamente propagado en Alemania.

Se dice que han sido dadas órdenes á la escuadra para estar lista á todo eventualidad.

Cierto número de oficiales navales alemanes de alta categoría, que residen en Suiza y otros países neutrales, han sido llamados con urgencia y han sido suspendidas todas las licencias.

Las órdenes para el regreso de los oficiales fueron telegráficas y con carácter de urgencia.

Un aviador condecorado

PARIS.—El cabo aviador Roger Hutin, hijo mayor de Marcel Hutin, del «Echo

de París», ha sido gravemente herido durante las operaciones de bombardeo de las líneas alemanas, verificadas el 31 de Mayo en el momento en que derribaba envuelto en llamas un aparato enemigo.

A pesar de la gravedad de sus heridas pudo conducir su máquina hasta dentro de nuestras líneas.

Transportado al hospital militar de París, el ministro de la Guerra, le envió la medalla militar y la cruz de Guerra.

Durante la visita que hizo ayer al hospital, el presidente de la República, se detuvo á la cabecera de su cama, felicitándole efusivamente.

ECOS DE LA GUERRA

LOS RATEROS SE JACTAN DE SUS HAZANAS.—UN MONUMENTO DE CINISMO INCREIBLE.

El Negociado del ministerio de Estado de Washington ha hecho pública la copia de una circular distribuida en España por los propagandistas alemanes, en la que se ensalzan todos los hechos de los ejércitos tudescos. El Negociado de dicho ministerio dice que el origen alemán del expresado documento ha sido comprobado. La circular, redactada en español, certifica particularmente lo que sigue:

Además de una cantidad no determinada de material de guerra, capturada sobre los campos de batalla, los alemanes han cogido, tanto en Francia como en Bélgica, un botín incalculable, que comprende: 417 relojes de bolsillo, de precisión; 5.000 relojes de bolsillo, de mediano valor; 18.076 trajes de color; 15.123 objetos bordados y pañuelos de señoras; 3.705 paraguas y sombrillas; 1.876 cucharas de plata; 523.000 botellas de champagne. Estas cifras revelan un aumento grande sobre aquellas de la campaña contra Francia en 1870.

La circular continúa anunciando que en Bélgica, además de muchos tesoros artísticos, los soldados alemanes han confiscado cuadros al óleo evaluados en tres millones de francos. A consecuencia de la traición del cardenal Mercier y de otros sacerdotes, que hicieron todo lo posible para excitar á los curas contra los soldados alemanes de buen corazón (¡je, je!), se vieron obligados á dar una lección severa á los católicos belgas y franceses. Las catedrales destruidas son cuatro; las que han quedado inutilizadas, ocho; iglesias destruidas, 27; iglesias inutilizadas, 34; total, 73. (¡Ah, Gott mitt uns!)

En Polonia también, un gran número de iglesias han sido destruidas por razones militares. Las cifras acerca de este particular, no han sido aún publicadas.

A consecuencia de la estúpida terquedad del pueblo belga, empeñado en continuar la lucha después de su sangrienta y definitiva derrota en los campos de batalla, los oficiales alemanes se vieron obligados, contra su voluntad, á castigar á numerosas personas ricas y de buena posición. Por este medio se ha conseguido que el Tesoro alemán obtenga: en virtud de castigos, 87.000.000 de francos; como garantías, 43.000.000 de francos; como represalias, 45.750.000 francos, y por contribuciones arrancadas á viva fuerza 4.320.850 francos, es decir, un total de 120.070.850 francos. En este total se comprende una multa de 15.000 francos impuesta á los niños alsacianos que se obstinaban en hablar el idioma francés y que se negaban á estudiar las hermosa lengua alemana...!!! (Deutschland über alles).

Estas estadísticas son unos consejos oportunos para los neutros. Si, á pesar de los mismos, éstos defienden la causa de los aliados, que tengan en cuenta la suerte reservada á los otros.

Estas cifras estadísticas, que no descubren más que una pequeñísima parte del saqueo del cual ha sido víctima Bélgica desde 1914, constituyen una confesión, digna de ser anotada.

Dr. Bueno Medicina interna

Consulta de 12 á 4 y de 9 y media á 5

Honorarios módicos

= GUETARIA, 18, 1.º

Se desea

tomar alquilado piso amueblado para casa de viajeros ó huéspedes. Preferible sitio acreditado que en años anteriores haya servido para igual objeto.

Escribir indicando precio y condiciones á P. M., calle Rubidos, 4, 2.º, Valencia

TARJETAS DE VISITA

SE HACEN DESDE DOS PESETAS

EL CIENTO EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO.—SAN MARCIAL 18